

La República está viviendo momentos graves, difíciles, pero esencialmente históricos. Algo que unos pocos, asumiendo una tremenda y gran responsabilidad, decidieron; que muchos otros heroicamente realizan; y que todo un pueblo aplaude con fé, con patriotismo, y, porqué no decirlo, sigue con preocupación y con angustia.

En la exacta interpretación de estas realidades, de estas vivencias para una inmensa mayoría inesperadas, está la correcta dimensión del presente y la justa proyección del futuro.

Negar la necesidad de integrar el territorio nacional, sería incalificable, y felizmente no ha cruzado por la mente de nadie.

Ignorar el inmenso sacrificio de quienes, en mares, cielos y tierras del sur luchan por esa integración hasta la última gota de su sangre, no está tampoco en nadie de este pueblo.

Y carecer de angustias, de sensibilidad, en estas horas donde tal vez se juega el destino nacional, sería una actitud irresponsable, psicopática.

Es por todo ésto que el Club de Pescadores, en la medida de su posibilidad como Institución, no podría estar ajeno a esta situación tan especial, tan significativa.

En sesión extraordinaria la CD resolvió donar \$ 10.000.000.- al FONDO PATRIOTICO NACIONAL, suma que fué depositada en el Banco Nación.

Días más tarde, se organizó un Concurso Libre por intermedio de la Subcomisión de Pesca, el cual tratamos en otro párrafo de este Boletín, a Beneficio del Fondo, donde se recaudaron \$ 9.450.000.- que también fueron depositados en dicha cuenta especial.

Es decir, que el Club ha dicho "presente"

Por supuesto que cada uno de sus socios sigue, día a día, momento a momento, noticia a noticia, este conflicto, en un unánime ruego por la paz, en la esperanza que ella sea realidad, con la Patria total y para siempre.

ELISEO FERNANDEZ

Cuesta encontrar las palabras que sirvan a ésta dolorosa obligación, reiteradamente angustiante, de sintetizar la vida de este amigo, del mejor de todos, del hombre cabal, del ejemplo.

Cada momento de esta reseña, es una congoja profunda, total y visceral.

Ha pasado más de un mes, que, desde esta casa, partió para siempre el querido "Gallego".

De ésta, su casa. La que quiso tal vez como nadie, porque supo sumar al amor, un inmenso respeto y una eminente vocación de servicio.

Llegó a ella en 1949. Y ahí nomás, comenzó a entregarle su enorme capacidad de trabajo, su hombría de bien, ésa su estupenda interpretación del deporte, y su impecable visión de lo que significa, en la vida, la conducta.

En 1954 integra por primera vez la CD de este Club, cuando era Presidente Enrique Sessarego; Vicepresidente José María Menéndez; Secretario Rodolfo Christello y Tesorero Pedro Leandro Lópina. Nada más, y nada menos. . .

En 1982, cuando este destino tan difícil de aceptar, marca el fin de una magnífica vida, era Vocal Titular de la CD.

Es decir, que sirvió siempre al Club.

Paradójicamente, lo seguirá haciendo, porque ha sido de esos seres humanos excepcionales, que dejan como huella de su paso, ejemplos válidos, sólidos, perdurables. No sólo en sus amigos, en sus compañeros de pesca, sino en tantos chicos a los cuales enseñó a pescar con afecto, con cariño, con dedicación, y a los cuales no sólo les enseñó éso, sino, y lo que es mucho más importante, les enseñó a mirar algo de la vida con su óptica pura, honesta, desprovista de cosas menores.

Vivió dando. Donde quiera que fué, sembró afectos y amistad, y estamos seguros, que cosechó, con justicia, lo mismo que sembró.

De una gran habilidad como pescador, tenía una extraña versatilidad para adaptarse a todas las pescas, pero siempre, dejó a un lado la victoria, casi como cosa secundaria. Le importaba lo otro . . .

Como directivo de este Club, rechazó siempre su postulación a las más altas escalas de la dirigencia, las que sin duda mereció. Prefería, con su habitual modestia, trabajar en silencio, y con muchos amigos, tener la deferencia de sugerir algunas cosas que consideraba necesarias. Para ello siempre dotó su pensamiento de miras levantadas, de principios incuestionables.

Colocaba al pasado del Club de Pescadores, como guía y ejemplo

Generó con su experiencia y criterio, las bases y reglamentaciones que dieron organización y estructura a la pesca de competencia en el Club, las que a su vez sirvieron luego a muchos clubes amigos para sus propias disposiciones. Ahí queda también su obra.

Tuvimos la suerte de pescar con él, en todas partes de ésta, su segunda Patria. Desde las mañanas de pejerrey en este muelle; en la quietud lagunera de cualquier Encadenada; en las sugerentes corrientes del Guazú —que tanto quería— y donde con muchos reimos jornadas enteras, con esos "picados" inolvidables de centenares de pejerreyes, que luego se prolongaban en los trucos del anochecer; en los apasionantes lagos cordobeses que tanto lo atraían por la intriga que provocan esos misterios imposibles para "encontrar" la pesca; y, finalmente, en su suprema vivencia, en el mejor hallazgo: la pesca de la trucha con mosca que nos enseñó e "inoculó" hace veinte años. Allí, en su Junín de los Andes, donde ya era parte del paisaje, integrado como estaba al afecto de todos los pescadores y de todas las gentes del lugar. Ese Junín de los Andes donde siempre decía que quería pasar su vejez. . .

Dijimos que costaba encontrar las palabras. Imposible hallar las de la justicia total. Y mucho menos dimensionar el dolor, ese que llevamos dentro, como un regusto amargo, sensación permanente.

Un día antes de iniciar su viaje hacia Santa Fé, en una mesa de esta casa, con un grupo pequeño de amigos, nos había invitado para compartir un poco de su última gran trucha, ésta de 8.600 grs., es decir su última felicidad surera.

Y mientras comíamos, y reíamos, contamos las últimas experiencias y las últimas vivencias en nuestros ríos patagónicos. El contó cómo había sacado esa gran marrón. . . y sonaron más chistes, más anécdotas, y más risas. Como siempre con Eliseo, fué una sobremesa cálida y afectuosa, divertida.

Volvió a reír. . . ni siquiera nos dimos la mano como despedida, se fué riendo. No hubo despedidas, porque con él, la vida, fué un encuentro constante, permanente. No valía la pena despedirse.

Sí, "Gallego". Ahora tampoco hay despedidas. Estarás en esta casa, siempre.

SE REINICIA LA OBRA DE CHASCOMUS

Las obras del Anexo Chascomús, que el Club se había visto obligado a detener por carencia de fondos necesarios en el mes de septiembre de 1981, se reinician.

La terminación del Juicio que al Club le había iniciado el Sr. Calero, con su fallo favorable a la Institución en la Segunda Instancia, sumado al buen ritmo de cobranza que la Institución tiene en la actualidad (han comenzado el pago de la cuota extraordinaria 1474 asociados), permiten iniciar lo que esperamos sea el proceso de finalización de obras.

Las fases que ahora se encaran, divididas en dos etapas, son "carpeta, yeso y fino", la primera, y azulejos, y piso, la última.

El Ingeniero Miguel De Filippo, una vez más apoyando con toda su capacidad y experiencia profesionales los trabajos del Club, dando su invaluable consejo, ha examinado y aprobado los presupuestos presentados por el contratista, por lo que el día 2 de junio se han firmado los compromisos y contratos con el mismo, quien así, se ha comprometido a terminar esta fase en 80 días corridos.

La etapa siguiente, sufrirá el mismo proceso de presentación de presupuestos, análisis de los mismos a nivel técnico y aprobación, si la situación económico financiera del Club en ese momento, así lo permite.

Todo indicaría que así será, pero es decisión invariable de esta Comisión Directiva asumir los compromisos de pago y gastos, con los recursos necesarios ya obtenidos y depositados en plazo fijo, por lo que en su momento volveremos a informar a los señores socios del estado de obras y probable fecha de finalización.

No hay que olvidar que a posteriori de ello será necesario proveer, de puertas, muebles, ropa de cama, colchones, etc. al Anexo, para recién entonces poder ser utilizado por la masa societaria .

CUOTA EXTRAORDINARIA

Los momentos económicos no son favorables. Toda la gente tiene de algún modo, problemas.

Sin embargo, la respuesta al pago de la Cuota Extraordinaria que fijara la Asamblea, se puede considerar como buena.

En efecto, entre aquellos socios que hicieron el pago total, en una sólo vez, y los que iniciaron el pago de la misma en cuotas, ya suman, al día 30 de abril de 1982, 1474 asociados. Es decir que aproximadamente un 75 % han cumplido con su deber, y otro importante porcentaje se sumará a los mismos.

Es decir, que la respuesta, válida, está.

DEVOLUCION DE BONOS ESPECIALES

Allá por diciembre pasado el Club tuvo un "apurón" económico. Fué entonces que la CD pidió, pizarrón mediante, una colaboración de urgencia de \$ 1.000.000.- a devolver al pasar el mal momento. Un grupo de socios respondió inmediatamente. Felizmente las cosas se superaron, y en el mes de abril se inició la devolución de ese importe a esos socios, por riguroso sorteo, pero dejando para el final a los miembros de CD que hicieron el préstamo al Club. Esperamos que nunca más tengamos que recurrir a estas urgencias, pero si así fuera, amigo socio, ya lo sabe: **LOS PRESTAMOS SE DEVUELVEN. MUCHAS, PERO MUCHAS GRACIAS A TODOS.**

OTRO MUY LINDO GESTO

El día del Concurso Islas Malvinas, hubo algunos socios que sin participar del Concurso, se inscribieron, para aportar el importe al Fondo. Cuando la Subcomisión de Pesca se encontraba abocada a la tarea, concurrió a la misma la Sra. de Battilana, empleada del Club los días sábados, domingos y feriados, y se inscribió en el Concurso en ese carácter de donante. Sra. de Battilana, a usted también muchas gracias. . . y muchas felicitaciones por tan honroso gesto.

ACLARACION SOBRE LOS BOTES DE LOBOS

En el último Boletín se deslizó un lamentable error, respecto a los botes existentes en la laguna de Lobos. Se dijo que ellos debían ser reparados, cuando en realidad, ya lo estaban. Ello fué consecuencia de un informe equivocado, que se rectificó de este modo, tras haberse producido con posterioridad a ese Boletín una visita a esa laguna y a esos efectos de nuestro Vicepresidente D. Federico Riganti Muñoz. Ahora bien. Los mismos no pueden ser usados, por cuanto carecen de los elementos accesorios imprescindibles, tales como remos, pisos, toletes y anclas. Estos botes, como ya se informó, serán trasladados oportunamente al Anexo Chascomús. Sirvan estas líneas para aclarar debidamente la situación de la última subcomisión de Lobos que presidía D. Mario Hidalgo. Al César, lo que es del César . . .

NUEVA CUOTA SOCIAL Y DE INGRESO

De acuerdo a los índices de aumento de costo de vida, y a lo resuelto por la Asamblea del mes de noviembre, se procedió a reajustar estas cuotas a partir del día 1º de mayo de 1982, las cuales estarán en vigencia hasta el 31 de agosto de 1982.

Con el fin de evitar cualquier tipo de dudas, que por desconocimiento de la forma de implementar el sistema se produjo como consecuencia de los siguientes índices: Enero 11.9 % ; Febrero 5.3 % ; Marzo 4.7 % y Abril 4.2 % . La suma de los mismos, mediante suma acumulativa de las cifras resultantes mes a mes, dá un porcentaje total de aumento de 28.56 % .

Ahora bien. Es sabido que el aumento se produce por resolución de la CD en la reunión del tercer lunes de cada mes (ordinaria de CD) por lo que el índice del último mes (en este caso abril) se toma en forma estimativa, de acuerdo al aumento del mes anterior, siempre y cuando no existan causas que hagan presumir un desfase de las mismas.

Lógicamente los señores socios comprenden esa necesidad, que se viene produciendo desde hace años, o mejor dicho desde que la inflación nacional hizo necesario utilizar la indexación para poder salvar la economía del Club, pero hemos creído necesario hacer esta aclaración pues es deseo de esta CD mantener constantemente informado al socio de todas las decisiones y resoluciones que se toman en el Club.

BRILLANTE ACTUACION DEL CLUB

Se realizó en nuestro muelle de Pesca una nueva edición del CAMPEONATO METROPOLITANO DE PESCA CON CAÑA DE UNA MANO, PARA DAMAS Y JUVENILES. Nuestra representación, integrada por Elena de Genaro; Roxana de Amaya; Cristina Carcacci y Azucena de Méndez, obtuvo **EL PRIMER PUESTO, EN UNA BRILLANTE ACTUACION.**

Mientras tanto, los juveniles, con Pablo Pesce; Alejandra Carcacci; Daniel Zaffaroni y Fernando Belluzzi, lograron un honroso 5º lugar.

Días antes, estas mismas representaciones, salvo que Elena de Petronio pescó en lugar de Azucena de Méndez, en el CAMPEONATO METROPOLITANO DE PESCA VARIADA CON CAÑA 3.50 lograron clasificar, tanto en damas como en juveniles, en el tercer puesto.

Indudablemente el entusiasmo de nuestros equipistas, como la dedicación puestas en la tarea, están permitiendo estos resultados realmente alentadores. A todos ellos, las felicitaciones de todo el Club!

SEGUROS

Tras un prolongado estudio se espera finalizar a la brevedad un tema sumamente delicado, como es el de los seguros de nuestro edificio Social y Muelle, y el de nuestros Anexos de Guazú y Chascomús. La actualización de los mismos a cifras adecuadas, y su contratación en los términos más convenientes para el Club es considerada como cuestión de fundamental importancia.

CONCURSOS INTERNOS

1º Selección Palustre: (25 de abril de 1982) Laguna de Monte

1º Martín Kambourian (29) 2º Héctor Borzone (29) 3º Ricardo Alonso (25) 4º Jorge Salem (22) y 5º Rodolfo Kaesser.

Nuestro corresponsal en Monte ha destacado la buena impresión causada en esferas conservacionistas de la zona por las actuaciones de Hugo Pontura Raffo y Carlos Araneo que con una performance digna de grandes conservacionistas lograron la bonita suma de 0 pieza. Perdón, por si no se entiende: cero pieza.

Los mismos comentarios lograron despertar nuestros consocios Jorge Araneo y Gino Carcacci, ellos, con una pieza cada uno. **FELICITACIONES ! !**

2º Selección Palustre: (23 de mayo de 1982) Laguna de Monte

1º Norberto Montes (6) y 2º Edmundo Gaurizzo (6) 3º Rubén Perotti (6) 4º Martín Kambourian (6) y 5º Porfirio Altamirano (4).

Nuevamente nuestra corresponsalía señala el beneplácito causado por dos nuevas excelentes actitudes. Esta vez, a cargo de Jorge Bailo y Carlos Araneo (éste último reincidente) quienes dieron la nota con su estupenda actuación: 0 pieza (cero pieza).

Así es como el Campeonato "Papero", es decir el que para obtenerlo es necesario sumar mayor número de "Papas" (0 pieza), y que se logra mediante la suma de todos los torneos del año, está encabezado por Carlos Araneo, con dos CEROS, seguidos por Bailo, Jorge Araneo y Pontura Raffo. Sin duda este Campeonato, que recibirá Premios especialísimos a fin de año, ya despierta una gran emoción.

INGRESO DE NUEVOS SOCIOS

En los meses de marzo, abril y mayo han ingresado al Club los Sres. Dr. Carlos Andrés Nochetto; Tomás Aguado; Jorge B. Anchubidart; Ricardo Luka; Dorino Riccioli; Héctor Catalano; Antonio J. Fadel; Amadeo Pérez Cabrera; Julio Eguía; Juan Bullio; Rafael Demarco; Claudio Castelli; José Fernandez; Salvador Gargiulo; Carlos Ciganotto; Jorge Villamonte; Jorge Marquez; José Barberio; Florentino Orbe; Roberto Nuñez; Luis Petracco; José G. Scopone; Marcelo Felitti; José Vicente; Enrique Spinelli; Eduardo Fontana; Enio Barbalace; Francisco Serrano; José Lapenta; Miguel Gomez; Luis Miccige; Victor Andreassi; Claudio Visconti; Daniel Mabromata; Andrés García; Juan Bernerdello; Lázaro Pérez Moreno; Eufemio Avalos; Eduardo Baya; Eduardo Nieto; Enrique García; Luis Bellini; Eduardo Fonta; Carlos Fiaschi; Aldo Birocco; Carlos Villarreal; Federico Sufan; Vicente Galluzzi; Jorge A. Fadel; Roberto A. Fadel; Horacio E. Fadel y Osvaldo A. Buzamra.

A todos ellos, la bienvenida de todo el Club de Pescadores, y los mejores deseos de expansión, diversión y salud en este Club privilegiado.

Es bueno también reiterar algo ya expresado. Desde el mes de enero inclusive han ingresado 76 socios nuevos, a un promedio de 15.2 socios por mes, con lo cual nuevamente se advierte la claridad con que actuó la Asamblea del 29 de noviembre en este aspecto.

El Club sigue siendo ambición de muchos, por lo que ofrece, por lo que dá, y justo es entonces que las cuotas de ingreso, con su monto, permitan la realización de obras trascendentes y un correcto mantenimiento de sus bienes y servicios.

Esta tendencia se incrementará cada vez más, en la medida que nuestras prestaciones sean cada vez mayores, más amplias y más variadas en su concepción.

MATAFUEGOS

Se han adquirido nuevas unidades de matafuegos que han sido instalados en el edificio del Club, en el Anexo Paraná Guazú y en Chascomús. Estas nuevas unidades, del tipo ABC, es decir los denominados químicos, eran sin lugar a dudas una necesidad, dadas las características de los lugares que protegerán.

BUFFET

El día 31 de mayo salió publicado en el diario Clarín un aviso llamando a licitación para la explotación del mismo, enviándose asimismo el telegrama correspondiente de rescisión del contrato al Sr. Fidel Ramírez.

La Subcomisión que preside el Sr. Valzorio se abocó a un estudio profundo del tema, llegándose a la conclusión de la conveniencia de este cambio, y a la formalización de un pliego de licitación, sumamente amplio, en cuanto a requerimientos por parte del Club de las prestaciones que deberá garantizar el próximo concesionario. Asimismo, la Subcomisión de Asuntos Legales que preside el Dr. Jorge Somaschini procedió a la confección de proyecto de contrato para la nueva concesión.

Los pliegos cuestan \$ 300.000.- cada uno, y están a disposición en Secretaría. La apertura de los sobres de los presentantes se efectuará el día 10 de junio a las 17 horas.

DONACIONES

Muchos consocios siguen aportando sus donaciones para distintas necesidades del Club.

La CD considera que en esta tarea en que se encuentra abocada, estas colaboraciones son dignas de mencionarse, pues marcan una actitud positiva de los señores consocio y un impulso más al trabajo.

Sr. Alberto Ramos, 20 litros de pintura.

Sr. Hugo Fernandez, 60 litros de pintura.

Sr. Arturo Viudez, 20 litros de pintura.

Sr. Federico Riganti Muñoz, 20 litros de pintura.

Sr. Manuel Vazquez, \$ 1.000.000.- destinados adecuación de vestuarios para el futuro solarium.

Sr. Evaristo Constenla, \$ 1.000.000.- a igual fin.

Sr. Sergio Maurizio, \$ 1.000.000.- a igual fin.

Sr. Joaquín Rocca Rivarola, \$ 1.000.000.- a igual fin.

Sr. Federico Riganti Muñoz, \$ 1.000.000.- a igual fin.

Sr. Víctor Villadeamigo. Un valioso cuadro.

REUNIONES DE COMISION DIRECTIVA

La CD, que venía realizando una reunión ordinaria por mes desde hace muchos años, pero que durante este año ha desarrollado además una reunión de carácter extraordinario por mes dada la gran actividad que se desarrolla y el número e importancia de los temas a tratar, ha resuelto realizar a partir del mes de junio, dos reuniones ordinarias por mes con carácter fijo, de manera de acelerar el tratamiento de las distintas problemáticas y decisiones del Club.

PERMISOS DE PESCA PARA EL PARANA GUAZU

Dado que en dicho Anexo, o mejor dicho en la Pcia. de Entre Ríos, la Policía provincial está solicitando permisos de pesca a las personas que circulan por las rutas de la Pcia. con elementos de pesca, y teniendo en cuenta que el obtenerlos en el viaje ha significado a algunos asociados verdaderas molestias por pérdida de tiempo, esta CD ha solicitado de las autoridades provinciales responsables una cantidad de permisos para ser llenados para los socios que así lo deseen.

Estamos a la espera de la respuesta oficial, que de ser favorable como creemos, nos permitirá hacer entrega, a los señores consocios el referido permiso, cuando vengan a Secretaría a formalizar la reserva respectiva.

A PROPOSITO DE GUAZU: CON RETRASO, LLEGA YA EL PEJERREY !!!

La tan esperada flecha de plata, ha comenzado a aparecer. Algunos ejemplares, por supuesto que matungos, han comenzado a salir.

Con los primeros fríos, más claramente con las primeras heladas, ésto tiene que estar tomando tono, y tal vez al salir este Boletín ya se haya afirmado la pesca.

Mojarra viva, e Isoca, son una vez más las carnadas más rendidoras.

TRABAJOS EN EL ANEXO CHASCOMUS

Se procedió a la reparación de baños; se realizó una extensión de 14 metros hasta el pozo ciego; se cambiaron dos inodoros inservibles; se reparó el bidet del toilette de damas; se construyó el desagüe de las piletas con nuevas prolongaciones de 15 metros; y se colocó un desengrasador, todo ello, en el llamado pabellón sanitario, produciéndose asimismo cambios y arreglos imprescindibles en el sector correspondiente al encargado.

Asimismo se construyeron siete pisos nuevos para botes, con los cuales ya sumamos 14 embarcaciones en condiciones de navegabilidad.

ANEXO GUAZU: UN GRAN GESTO

Hacía mucho tiempo que al Anexo le faltaba una buena pintura. El costo elevado del trabajo preocupaba.

Conversando el tema en CD, surgió la oferta generosa, amplia, total.

"Si me dan la pintura, yo lo pinto".

Es decir, voluntad de HACER.

Nuestro consocio, y Vocal Titular de la CD, don Vito Caradonna fué el del ofrecimiento. Y se fué para allá.

Habitaciones, pasillos, comedor, cocina, baños, todo !!!

Veinte días trabajando personalmente, sólo, aprovechando además para instruir un empleado del Club.

El anexo parece otro.

Indudablemente estas cosas alegran, porque con socios como Vito Caradonna, todo es posible.

Por éso, amigo consocio, cuando lo vea, dígame lo mismo que nosotros: "muchas gracias !!!"

Ahora se encara bajo su dirección, la pintura del muelle, de la pasarela, del tanque y el motor, etc. a cargo del empleado que él adiestró.

GRAN CONCURSO MALVINAS ARGENTINAS

La Subcomisión de Pesca que preside Héctor Borzone tuvo la feliz idea de organizar un Concurso abierto a todo pescador, en nuestro muelle, cuya recaudación en concepto de inscripciones fué aportada al FONDO PATRIOTICO ISLAS MALVINAS ARGENTINAS.

Para ello se contó con la valiosa colaboración de muchas casas de pesca amigas, tales como Mariano Pesca; Alvarito; El Biguá; Araneo Pesca; Tejada Fineschi; Fishing Glass; Maxera; y otros, que con sus donaciones dieron una muy valiosa colaboración al éxito de la prueba.

Ganó la misma Elena de Genaro, y la recaudación fué de \$ 9.450.000.-

Bien por Pesca y Lanzamiento !

CAMPEONATO METROPOLITANO DE PEJERREY PALUSTRE

En la laguna de Junín se llevó a cabo el sábado 29 de mayo este Metropolitano.

El Club, integrado en la ocasión por Edmundo Gaurizzo (14 piezas); Francisco Cinque (14); Oscar Pisani (7) y Norberto Montes (7), se clasificó en el cuarto puesto.

En el Campeonato el Club conserva la PRIMERA COLOCACION.

El Campeonato Palustre lo ganó el Club Belgrano, con 52 piezas; 2º la Peña Piscatoria de Avellaneda con 48; 3º La Rotonda con 44 y 5º Comunicaciones con 42.

También en este caso es digno de tener en cuenta el esfuerzo personal realizado, ya que la delegación viajó a Junín el día jueves anterior al Campeonato con el objeto de tener un día entero de práctica, acción ésta que sin duda permite analizar el estado del espejo de agua y cuales son las mejores disposiciones para tener éxito en los torneos.

A seguir así!

GUARDIA DE COMISION DIRECTIVA

La CD resolvió que uno de sus miembros esté presente en el Club los días sábados y domingos en carácter de Miembro de Guardia, para solucionar cualquier eventualidad que pudiera presentarse. La lista de los miembros de guardia se encuentra en el dataloid del Hall Central.

PRESENCIA DE LA CD EN EL CLUB

De 18,30 horas a 20 horas, TODOS LOS DIAS DE LUNES A VIERNES, se encuentran en el Club miembros de la CD, a los cuales se puede recurrir o entrevistar de ser así necesario a los señores consocios.

ATENCION DE NIÑOS LOS DIAS DOMINGO:

Con carácter experimental se ha iniciado en el Club esta atención, a cargo de Maestras Jardineras, con la organización y supervisión de la subcomisión de damas que preside D. Héctor Contento.

Las Maestras Jardineras, permanecerán en el Club esos días, desde las 13 a las 17 y 30 hs. haciendo uso del ala izquierda del salón de actos para esa actividad.

SOBRE PRESAS Y FUTUROS . . .

Estamos ante un mundo sediento, desesperado por eso que llaman energía.

En él, una incómoda ecuación es el común denominador: los más, dependen, en términos de energía, de los menos.

Esta es la también llamada dependencia petrolera.

Nuestra maravillosa Argentina, inmersa en este mundo, no está, ni puede darse el lujo de estar, ajena a ese problema energético mundial.

Tenemos petróleo, para nuestros requerimientos y necesidades, por unos cuantos años, y brillantes perspectivas de más, pero es imprescindible que con un sentido de realismo, y de verdadera apreciación de la temática energética, programemos el futuro.

El petróleo cubre una faz de la necesidad de energía.

Otra faz, que la Argentina encaró con auténtico acierto y visión de futuro, sin fallas y sin nuestras clásicas discontinuidades, es la de la energía atómica, lo cual nos ha permitido estar hoy colocados como primera potencia latinoamericana al respecto, y en una magnífica posición internacional.

Ahora bien. El petróleo, y la energía atómica son dos patas del trípode energético actual. La otra pata, es la energía hidroeléctrica.

En efecto, tanto la energía solar, como la eólica, están en las etapas incipientes y se duda mucho de su futuro en gran escala.

Es pues, por esa etapa o pata del trípode, la hidroeléctrica, que mencionamos estos temas en un Boletín del Club de Pescadores.

El futuro, sino ya el presente de esta realidad, debe por fuerza lastimarnos, herirnos, diríase despojarnos.

Nuestros grandes ríos, esos que hoy nos reciben en nuestras incursiones piscatorias, y nos regalan los preciados trofeos en sus pozones y correderas, se transformarían en aburridos y acaso estériles espejos de agua.

Sufrirán, no sabemos ni en tanto ni en cuanto, el tan temido desequilibrio biológico.

Se pervertirán nuestros majestuosos ámbitos naturales, cálidos escenarios de momentos altamente felices de la vida del pescador deportivo.

Al Chocón, Arroyitos, Futaleufú y Salto Grande, se agregaron Alicura (ya en construcción) Pichi Picun Leufu, Michihuahu, Piedra del Aguila, Collon Cura, tal vez Segunda Angostura, Yaciretá, Corpus, Garabí, San Pedro, Paraná Medio, etc. Hasta hay un estudio en Paraná Inferior (sobre nuestro Guazú) y otro de levantar la salida del Limay en Nahuel Huapi para subir el nivel de este lago.

Nos angustia, cuando en alguna pesquería encontramos un cartel que señala la presencia de Agua y Energía y el anuncio de nuevas experiencias y estudios!

Ahora bien.

Todos estos auténticos dolores, realmente tristes, no nos pueden impedir pensar.

Por ejemplo, que Argentina es una inmensa fuente de energía a partir de algo tan barato para la economía patria como es el agua que corre, el agua que viene de las lluvias y de las nieves.

Porque si bien es costosa la instalación de una presa, luego ella, produciendo kilovatios, es increíblemente barata, es perdurable, es inextinguible como fuente de energía.

Además, estas obras cumplen otras importantes funciones, como la regulación de las crecientes y la de riego.

En efecto, por el lado regulador de crecientes, bueno es destacar que si no hubiera existido el Chocón en 1975, todo el Alto Valle del Río Negro hubiera sido arrasado, destruido totalmente, por una creciente tremenda que tuvieron el Limay y Afluentes simultáneamente.

Hace dos inviernos, Cerros Colorados salvó al Valle de otro accidente similar consecuencia de una excepcional crecida del Río Neuquén.

Y con respecto al riego, digamos que cuando el país desarrolle la Patagonia como se debe, y desaparezca el actual fantasma, el absurdo fantasma de la superproducción, los desiertos hoy adyacentes a todas estas presas se convertirán en verdes y frescos surcos, generadores de riqueza para el país.

Baste un dato de la realidad. El Chocón está en condiciones de regar, o mejor dicho de brindar el agua para el riego, de una superficie igual a diez valles de Río Negro!!!

Todo cambiará en ese momento. Argentina tendrá una posición lograda de auténtico privilegio.

Pero también habrá cambiado el Medio Ambiente.

Ahí, el tema de la ecología, del futuro ecológico, en el cual pretendemos insertarnos como extensión cultural del Club de Pescadores si se quiere, o al menos, como tesitura informativa, al través de una serie de Conferencias organizadas por la Subcomisión de Prensa y Cultura.

Entendemos que las represas, fundamentadas en esas consideraciones que hacemos en este artículo, no las vá a detener nadie.

Ni los ecologistas, ni los pescadores, por lo que entendemos que nada se ganará con terquedades, ni con posturas que hacen caso omiso del mundo en que vivimos, de este mundo que como ha quedado bien demostrado con los acontecimientos del Atlántico Sur, es un mundo que no perdona dilaciones, ni blanduras.

Si hay que tratar, que lo que se haga en materia de energía hidroeléctrica, se haga bien. Que se estudie la conservación de las especies. Que se prevengan las enfermedades que provocan este tipo de proyectos en algunas partes del mundo. Que se estudie si es la escala de peces, o el llamado ascensor, o el sistema de esclusas, o el barco-pileta, el método adecuado para permitir la migración de los peces aguas arriba del dique, o en una combinación de los mismos está el ideal. Que se estudie en profundidad la ictiología de cada lugar.

Por éso decíamos, a este nivel nuestro, queremos informar e informarnos.

Funcionarios del Ente Binacional Yaciretá, de la Dirección de Agua y Energía, de la misma Secretaría de Energía Hidroeléctrica y Térmica. Dirigentes de la Fundación Vida Silvestre Argentina. Parques Nacionales.

Ellos vendrán a nuestra casa, en fechas a determinar a partir del mes de julio, a dar ese ciclo de conferencias apasionantes para toda persona que le guste la pesca, la vida al aire libre, la naturaleza.

Enterarnos, como argentinos y como pescadores, es necesario. Porque es importante, para tener opinión, formarla Y hay momentos en que si se suman aportes de opinión con voz, se logra presionar, sugerir, motivar, a los que tienen responsabilidad, para hacerlos introducir modificaciones, variantes, a este tipo de planes.

Tal vez no seamos nosotros los que nos beneficiemos con esta acción sino nuestros hijos o nietos. Ocorre que en estos temas lo que más vale es la prevención del futuro . . .